

EL FARO

DIARIO DE LA MAÑANA GRÁFICO Y DE INFORMACIÓN GENERAL

AÑO X - Núm. 2.774 - Centa, Sábado 25 de Septiembre de 1943 - Ejemplar: 25 céntimos

EL TERRIBLE PROBLEMA DEL HAMBRE EN BENGALA

Cien muertos de indigencia en Chandpur

Calcuta, 25. — El primer ministro de Bengala ha declarado que la oposición explotaba la situación alimenticia para atacar al ministerio.

Agregó que el arroz había hecho su aparición en la mayor parte del mercado después de las medidas adoptadas por el Gobierno y era vendido a precios de tasa.

Según cifras publicadas hoy de los 244 indigentes admitidos ayer en los hospitales de Bombay han fallecido cincuenta.

En la pasada semana hubo en Dacca 64 muertos de inanición y once de debilidad extrema.

En Chandpur han fallecido más de cien personas indigentes entre el uno y el dos de septiembre.

Se anuncia oficialmente que ochenta mil personas son alimentadas en los comedores populares que funcionan ahora en la provincia de Bengala.

En Calcuta y sus arrabales han recibido alimento gratuito noventa y dos mil personas en la semana que termina el 11 de septiembre.

Se prepara el racionamiento de Calcuta por lo que ha de procederse de nuevo al empadronamiento de su población, que es superior a dos millones de personas. — EFE.

Calcuta, 24. — La situación alimenticia en Bengala ha sido objeto de un animado debate en la Asamblea Legislativa. Los miembros de la oposición acusaron al ministerio de Aprovechamiento Civil de mala administración y favoritismo al nombrar a una casa como único agente para la compra de grano.

El debate terminó con victoria para el Ministerio por 78 votos contra 11. — EFE.

Cinco mil millones de dolares

Necesitará Europa en los seis primeros meses después de la guerra

Londres, 24. — Cinco mil millones de dólares importarán probablemente las importaciones mínimas de los productos de socorro que necesitará Europa en los seis primeros meses después de terminada la guerra. Este cálculo se basa en el informe del Comité Oficial interaliado encargado de estudiar las necesidades por la guerra, conocida también con el nombre del Comité Leis Ross, con sede en la capital británica. — EFE

El camarada Aparicio, delegado nacional de Prensa, en Santander

Santander, 24. — El delegado nacional de Prensa, ca-

marada Juan Aparicio ha llegado a esta ciudad procedente de Bilbao. Le acompañaban su secretario particular y el director de "Proa", de León. En el pueblo de Solares le aguardaba una representación de la Asociación de la Prensa de Santander. El gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, camarada Reguera, el secretario de la Delegación Provincial de la Vicesecretaría de Educación Popular y todos los periodistas cumplieron al delegado nacional en la Real Sociedad de Tenis. Después de almorzar, el camarada Aparicio visitó las redacciones de los periódicos "Alerta" y "Diario Montañés" donde fue recibido por sus respectivos directores y personal de redacción. Mañana saldrá para Madrid. — CIRRA

LA GUERRA EN EL MEDITERRANEO

La isla de Cefalonia conquistada por los alemanes

Altamira ha sido ocupada por los aliados

Londres, 24. — El general De Gaulle ha declarado por el micrófono de la radio francesa de Argel que las fuerzas francesas están dispuestas a participar en la batalla de Italia. Añadió que el general Giraud fue a Córcega para dar en persona instrucciones acerca de las batallas futuras. — EFE.

Roma, 24. — El servicio de correos que estaba suspendido desde la capitulación de Badoglio ha sido reanudado. De momento solo se admiten cartas y paquetes postales. — EFE.

Berlín, 24. — La isla de Cefalonia en el mar Jónico se encuentra en manos alemanas después de los duros combates librados contra las fuerzas del mariscal Badoglio. Intervinieron en la batalla aviones en picado y bombarderos alemanes. — EFE.

Londres, 24. — Las tropas aliadas están a la vista de Nápoles, ha dicho Radio Argel. — EFE.

Argel, 24. — Las tropas alemanas y británicas realizan al norte de Salerno una guerra encarnizada de emboscadas en las montañas, según un comunicado del redactor de Reuter en el Cuartel Aliado de África del Norte. Los ingleses avanzan lentamente transportando cada soldado a hombros pesadas cargas.

Al Este de Salerno las fuerzas angloamericanas del Quinto y Octavo Ejército han

realizado nuevos progresos rechazando fuerzas ligeras de hostigamiento del Eje apoyadas por tanques.

Los alemanes — añade el citado redactor — no parecen haber elegido aún una línea de resistencia. — EFE.

Londres, 24. — Kesserling se retira ante el avance del Quinto Ejército en un frente de ochenta kilómetros al Este de sus bases, en un terreno cercano al norte de Salerno, dice el corresponsal de Reuter

en el Cuartel Aliado. Los despachos del frente — añade — dicen que se trata de un repliegue ordenado. — EFE.

Argel, 24. — El Cuartel Aliado de África del Norte anuncia oficialmente la conquista de Altamura por las fuerzas das. — EFE.

Londres, 24. — La conquista de Matera, anunciada en el comunicado de África de hoy, significa que el VIII Ejército

se encuentra ahora en la carretera de Tarento a Potenza, lo que representa un avance de trece kilómetros a partir de Ginosa, cuya captura fue anunciada ayer.

La conquista de Oliveta Citra representa un avance de trece kilómetros realizados por el V Ejército por el río Sele.

Altamura cuya captura ha sido anunciada últimamente está situada a 40 kilómetros al oeste de Bari y a 14 al norte de Matera. — EFE.

Los últimos asaltos rusos en el Kubán y al Este de Melitopol, fracasaron

Audaz ataque de los submarinos germanos. - Hundieron doce destructores de un convoy aliado

46.500 toneladas de mercantes destruidas

Gran Cuartel General del Führer, 24. — Comunicado del alto mando alemán:

"En los sectores meridional y central del frente del Este, prosiguen los combates defensivos en los puntos neurálgicos, sin perder nada de su violencia.

Los potentes ataques enemigos fueron rechazados en la

cabeza de puente del Kubán y al este de Melitopol y fueron anuladas las tentativas soviéticas de atravesar el Dniepé medio por varios lugares.

Al noroeste de Zaporoye y cerca de Demidof, nuestras tropas lograron mediante un enérgico contraataque, aniquilar a los regimientos soviéticos que habían penetrado en el frente, capturando un gran botín y haciendo prisioneros. La aviación alemana apoyó la acción de las tropas del ejército de tierra que libraba duros combates frente a los ataques del enemigo.

En el frente del Océano Glacial los bombarderos rápidos alemanes atacaron con éxito las bases navales y los campamentos soviéticos.

Formaciones de cazas derribaron en las últimas 24 horas en el frente del Este, 45 ca-

zas enemigas, sin experimentar pérdidas propias.

En el sur de Italia el enemigo atacó ayer con grandes fuerzas en las proximidades de Salerno y Contursi.

Mientras que los combates prosiguen en el primer sector, el ataque enemigo de la región de Contursi ha sido rechazado después de duros y encarnizados combates, con pérdidas extraordinariamente elevadas para el enemigo.

Una división italiana, esta-

(Pasa a la página 3)

En Larache se entrevistaron S. E. el Alto Comisario, general Orgaz y el Residente general francés M. GABRIEL PUAUX

Larache, 23. (Recibida con retraso). — S. E. el general Orgaz, Alto Comisario de España en Marruecos y S. E. Mr. Gabriel Puaux, embajador de Francia, residente general en Rabat, se han encontrado en Larache.

Los honores militares se rindieron tanto en la frontera interzonal como en Larache, por fuerzas de Regulares y una compañía del Tercio.

El señor Puaux iba acompañado del señor Marchat, ministro plenipotenciario, consejero diplomático en el Protectorado; Monsieur Boniface, interventor civil directo de Asuntos Políticos; teniente coronel Du Menil, jefe adjunto de su Gabinete Militar; teniente coronel De Mascureau, representante personal cerca del general Orgaz; comandante Aubry, ayudante de órdenes del Residente general y

Monsieur Gair, cónsul en Tetuán.

En el séquito del general Orgaz figuraban: el señor Castillo, ministro plenipotenciario, jefe de su Gabinete Diplomático; el general Galea, delegado de Asuntos Indígenas; el coronel Lodo, de la 92 División; el teniente coronel Zea, jefe de su Secretaría Militar; el teniente coronel Olivares, marqués de Murrieta, su representante personal cerca del Residente general y el comandante Martín Luque, de la 92 División.

El cónsul general de España en Rabat, señor Propper, vino también desde Rabat.

En el curso de este primer contacto, las diferentes cuestiones que interesan al conjunto de relaciones entre las dos zonas, han sido examinadas con la mayor amplitud de criterio y mutua confianza.

Acción aliada en Italia



Fuerzas del Quinto Ejército norteamericano en tierras de Salerno, donde montaron una cabeza de puente

APOLO

Hoy en sesión continua desde las 5.
GRANDIOSO ESTRENO
JULIO PEÑA, BLANCA DE SILOS y MANOLO MORAN
 en la gran producción nacional, titulada:

INTRIGA

¿UN FILM POLICIACO?
 ¿UN FILM DE HUMOR?
 Acaso lo primero y también lo segundo por su inesperado final que sorprenderá como algo nuevo y eficaz.

INTRIGA

Otra realización de **ANTONIO ROMAN**, de gran éxito, que **ESTRENA HOY APOLO**.
 Completa el programa el gran Noticiero Español **NO-DO** número 28-B.

VIDA RELIGIOSA

SANTORAL DE HOY. — 25 septiembre, sábado. — San Lope, obispo y confesor; Santa María de Cervellón, virgen y San Celofás, mártir.

MISAS PARA MAÑANA DOMINGO. — Catedral: a las 8, 11 y 12, rezadas; a las 9 y 15, cantada.

Iglesia parroquial de los Remedios: a las 5 y 30, 8, 9 y 30, 11.

Iglesia parroquial del Sagrario (Virgen de Africa): a las 8 y 30, 10 y 15 y 12.

Iglesia de San Francisco: a las 7, 7 y 30, 8, 8 y 30, 9, 9 y 30, 10 y 11.

Iglesia del Valle: a las 8.
 Iglesia de San Ildefonso (barriada del Príncipe): a las 11 y 30.

Iglesia de San José (barriada de Jadú): a las 10 y 30.

Iglesia de Todos los Santos (barriada de la Almadra): a las 11.

Capilla del Hospital de la Cruz Roja: a las 7 y 30.

Capilla del Convento de Madres Adoradoras: a las 10 y 30.

Capilla del Hogar de Nuestra Señora de Africa (barriada de Jadú): a las 8.

Capilla del Colegio de Religiosas del chalet de Arango: a las 8.

Capilla del Colegio de Religiosas de la calle M. Astray: a las 8.

CULTOS. — Mañana terminan los cultos que con toda solemnidad se vienen celebrando en la iglesia de Santa María de los Remedios, en honor de la Santísima Virgen del Perpetuo Socorro. Por la mañana a las ocho, se dirá la Misa de Comunión general y a las 11, se celebrará Misa solemne cantada. Por la tarde a las siete y media, se celebrarán los cultos del quinario y al final habrá besamanos a la Santísima Virgen.

Capilla del Hospital de la Cruz Roja: a las 7 y 30.

Capilla del Convento de Madres Adoradoras: a las 10 y 30.

Capilla del Hogar de Nuestra Señora de Africa (barriada de Jadú): a las 8.

Capilla del Colegio de Religiosas del chalet de Arango: a las 8.

Capilla del Colegio de Religiosas de la calle M. Astray: a las 8.

CULTOS. — Mañana terminan los cultos que con toda solemnidad se vienen celebrando en la iglesia de Santa María de los Remedios, en honor de la Santísima Virgen del Perpetuo Socorro. Por la mañana a las ocho, se dirá la Misa de Comunión general y a las 11, se celebrará Misa solemne cantada. Por la tarde a las siete y media, se celebrarán los cultos del quinario y al final habrá besamanos a la Santísima Virgen.

Capilla del Hospital de la Cruz Roja: a las 7 y 30.

Capilla del Convento de Madres Adoradoras: a las 10 y 30.

Capilla del Hogar de Nuestra Señora de Africa (barriada de Jadú): a las 8.

Capilla del Colegio de Religiosas del chalet de Arango: a las 8.

Capilla del Colegio de Religiosas de la calle M. Astray: a las 8.

CULTOS. — Mañana terminan los cultos que con toda solemnidad se vienen celebrando en la iglesia de Santa María de los Remedios, en honor de la Santísima Virgen del Perpetuo Socorro. Por la mañana a las ocho, se dirá la Misa de Comunión general y a las 11, se celebrará Misa solemne cantada. Por la tarde a las siete y media, se celebrarán los cultos del quinario y al final habrá besamanos a la Santísima Virgen.

Capilla del Hospital de la Cruz Roja: a las 7 y 30.

Capilla del Convento de Madres Adoradoras: a las 10 y 30.

Capilla del Hogar de Nuestra Señora de Africa (barriada de Jadú): a las 8.

Capilla del Colegio de Religiosas del chalet de Arango: a las 8.

Capilla del Colegio de Religiosas de la calle M. Astray: a las 8.

CULTOS. — Mañana terminan los cultos que con toda solemnidad se vienen celebrando en la iglesia de Santa María de los Remedios, en honor de la Santísima Virgen del Perpetuo Socorro. Por la mañana a las ocho, se dirá la Misa de Comunión general y a las 11, se celebrará Misa solemne cantada. Por la tarde a las siete y media, se celebrarán los cultos del quinario y al final habrá besamanos a la Santísima Virgen.

Capilla del Hospital de la Cruz Roja: a las 7 y 30.

Capilla del Convento de Madres Adoradoras: a las 10 y 30.

Capilla del Hogar de Nuestra Señora de Africa (barriada de Jadú): a las 8.

Capilla del Colegio de Religiosas del chalet de Arango: a las 8.

Capilla del Colegio de Religiosas de la calle M. Astray: a las 8.

Gobierno General de las Plazas de Soberanía

Delegación Gubernativa

CEUTA

El Alto Comisario de España en Marruecos y gobernador general de las plazas de Soberanía, Excmo. Sr. don Luis Orgaz Yoldi, ha ofrecido una aportación de 500.000 pesetas para la construcción de un edificio municipal adecuado, que resuelva de un modo definitivo el problema de la niñez abandonada y menesterosa, y en donde se implante una Escuela de Aprendices de Artes y Oficios.

Con este magnífico rasgo, dicho Excmo. Sr. testimonia una vez más la atención preferente que le merecen los problemas de Ceuta, muy especialmente los de naturaleza benéfico-social.

Ceuta, 24 de septiembre de 1943.

EL DELEGADO.

Noticias Varias

A BARCELONA
 Marcharon a Barcelona don Francisco y don Diego Trujillo González, propietarios de esta plaza, a los que les deseamos buen viaje.

MEJORADO
 Muy mejorado se encuentra de sus dolencias, el comerciante don Jesús Zapico Baizán, lo que celebramos muy de veras.

REGRESO
 De Madrid regresó la distinguida señora doña María Maestre Sánchez de Neyra, a la que enviamos nuestro saludo y le reiteramos el pésame más sentido.

MISAS
 El pasado día 22, dió comienzo el novenario de misas en sufragio del alma del que en vida fué nuestro buen amigo don José de Angulo Vázquez, capitán de Carabineros de esta plaza, que falleció en Valencia el 20 de Julio del actual.

Su desconsolada esposa, doña Zora Lainez Carrión e hijos, ruegan a sus amistades una oración por su alma y asistan a las mencionadas misas en la Iglesia de Nuestra Señora de Africa, a las nueve de la mañana.

ONOMASTICAS
 Ayer festividad de Nuestra Señora de las Mercedes, celebraron su fiesta onomástica, las gentiles y bellas señoritas de nuestra localidad, Meca Pujazón, Serón Rinquillo, Gallardo, González Carrasco, Bernal Romanos, Elizastegui. A las muchas felicitaciones que han recibido por tal motivo, unimos las nuestras muy sinceras.

MEJORADO
 Mejora en su enfermedad nuestro vecino y buen amigo,

go, don Luis Gutiérrez Martínez, lo que celebramos.

A MADRID
 Dentro de unos días marcharán a Madrid los agentes del Cuerpo General de Policía, señores Matres, Guzmán, Durán y las Heras. Deseamos a tan buenos amigos una grata estancia en la capital de la Nación.

NATALICIO
 Con toda felicidad ha dado a luz un robusto niño al que será impuesto el nombre de Luis, doña Ramona Domínguez Ortiz esposa de nuestro querido amigo el funcionario municipal don Antonio de la Rubia Benzo.

Tanto la madre como el recién nacido se encuentran en perfecto estado de salud.

Con tal motivo felicitamos a los afortunados padres.

TOMA DE DICHS
 Ante el Ilmo. señor Vicario Capitular, tuvo lugar la toma de dichos de la señorita Elenita Perales con el joven don José Angel Fernández.

Actuaron de testigos los señores don Antonio Rayo, don José M. Baeza Huesca, don Ifigenio Utor y don Wilfredo Velasco.

Nuestra más cordial enhorabuena.

BODA
 En la mañana del pasado jueves y en la iglesia de Nuestra Señora de los Remedios se efectuó el enlace matrimonial de la encantadora señorita Mercedes Cózar Sánchez con el funcionario municipal y particular amigo nuestro Francisco Aguilar Rodríguez.

Bendijo la unión el reverendo padre Artola, apadrinando a los contrayentes los padres del novio.

La novia vestía artístico y

delicado traje blanco, lo que realizaba su belleza.

Después de la ceremonia, a la que asistieron una infinidad de amigos de los contrayentes los nuevos esposos, padrinos y amistades pasaron al domicilio de la desposada, donde fueron espléndidamente obsequiados.

Los nuevos esposos salieron para distintas poblaciones de la Península.

Les enviamos nuestra más efusiva felicitación, a la par que le deseamos una eterna luna de miel.

Conservatorio Oficial de Música y Declamación de Ceuta

MATRICULA Y EXAMENES

El día 30 del actual, termina el plazo de la matrícula para cursar la enseñanza en este Centro docente durante 1943 a 1944.

El próximo lunes 27 de los corrientes, tendrán lugar en segunda convocatoria los exámenes extraordinarios correspondientes al presente mes, dando comienzo a las nueve horas.

Lo que se hace constar por el presente aviso para conocimiento de los interesados.

Ceuta, septiembre de 1943.

EL DIRECTOR.

TRASPASO

Habiéndose traspasado el establecimiento de bebidas, sito en la calle de Jáudenes, 23, propiedad de don Rafael García Marín a don Victoriano Salas Bernal, se pone en conocimiento de todos los acreedores que pudiera tener el citado establecimiento que en un plazo de 8 días a partir de la fecha de publicación del presente aviso, pueden pasar por Jáudenes, 21, para hacer efectivos sus cobros. Finalizado este plazo, su nuevo dueño se hace irresponsable a todo pago.

Ceuta 24 de septiembre de 1943.

Cuerpo de Telégrafos

En las oficinas de Telégrafos de esta plaza se encuentra detenido, por ser desconocido su destinatario, un despacho de Algeciras para Enrique García, Mercado Viejo núm. 3.

HOY en CERVANTES

Apta para menores
 Exclusivas Sánchez Re-
 made presenta a
ANTONIA COLOME
ALBERTO ROMEA
RAUL CANCIO
 en la magnífica superproducción Nacional que tiene por título

Forja de almas

La más sublime y verdadera historia llevada a la pantalla. Toda la alegría del Albaicín y del Sacro Monte condensada en esta maravillosa película.

Completa el programa el célebre Noticiero Español **NO-DO NUM. 38-A**

Otros interesantísimos estrenos que se proyectarán en breve **EXTRAÑOS EN LUNA DE MIEL**

por **Hung Sinclair, Noah Beery SI YO FUERA REY** Sublime y extraordinaria superproducción por **Ronald Colman, Frances Dee Henry Wilcoxon**

El aniversario de la liberación de Toledo

DONATIVOS DE VIVERES PARA LOS POBRES DE LA CIUDAD

Toledo, 24. — Para conmemorar la liberación de Toledo y del Alcázar, cuyo séptimo aniversario empieza a celebrarse mañana, el gobernador civil de la provincia ha dispuesto que se distribuyan entre los pobres de la capital cinco mil raciones de pan, patatas, aceite y garbanzos. — C.F.R.A.

EL TENIENTE GENERAL MOSCARDO ASISTIRÁ A LOS ACTOS CONMEMORATIVOS DEL ALCAZAR

Barcelona, 24. — El capitán general de la región, teniente general Moscardó, saldrá el día 28 para Madrid y Toledo, con objeto de asistir a los actos conmemorativos del séptimo aniversario de la liberación del Alcázar. — C.F.R.A.

Anúnciese en EL FARO

ANUNCIOS BREVES
 CLASIFICADOS
 Tarifa: 20 céntimos por palabra sin limitación

Compras y Ventas
 SE VENDE máquina escribir carro grande y otra de oficina. Queipo de Llano, 2.
Varios
 BIDONES. Gran stock Varios tamaños. Casa Borrás Calvo Sotelo, 20.

Doctor Cano Torres
 Especialista en piel, sífilis y venéreo
 Reanuda su consulta de 4 a 8
 Plaza de Africa 12, Teléfono 547

Acidos nítrico, sulfúrico y clorhídrico comerciales y puros
 Amoniaco 16 y 22 grados. - Pinturas, barnices secantes, esmaltes, insecticidas.
DROGAS INDUSTRIALES

Teléfono, 182
DROGUERIA UNIVERSAL
 Ventas al por mayor y menor GENERAL YAGUE, 12

Artículos de goma. - Algodón hidrófilo, gasas y vendas hidrófilas. - Alcohol 95 y 96 grados. - Aceite linaza puro. - Aguarrás
Jeringas y agujas para inyecciones



Deportes



OTRAS NOTAS DEPORTIVAS

La Liga comienza mañana

Las Corts, escenario de un interesante BARCELONA-ATLETICO DE BILBAO

El «Ceuta» recibe la visita del «Real Betis»

El Atlético de Tetuán actúa en Linares

La Liga, el más emotivo y apasionante de los Torneos Nacionales, sin duda alguna, dará comienzo mañana. Alrededor de 60 partidos—que lleva aparejada la participación de más de un centenar de sociedades deportivas—puntuarán con vistas a una clasificación lucida. Los más destacados equipos de la nación se empujarán aquí en una lucha a fondo. Unos para hacerse con el supremo galardón de un título, otros para dar el salto hasta la División de Honor y los más para abandonar su modestia y adentrarse de una vez para siempre en la Segunda Liga, a sólo un paso, de sus más soñadas ambiciones.

A diferencia de la Copa, no es aquí una derrota más o menos la que corta la marcha triunfal de un equipo. La Liga es el torneo de la regularidad y la actuación conjunta de un equipo es la que más ha de tenerse en cuenta en ella. Por eso, junto al buen juego que indudablemente proporciona victorias, en el torneo que mañana empieza se precisa veteranía, ardor y experiencia, cualidades estas sin las que difícilmente puede llegarse al

Además de Martín y Calixto

En Madrid, hay tres jugadores canarios, operando colaboración

Madrid, 24. — Se rumorea que además de los dos jugadores canarios recientemente adquiridos por el Atlético-Aviación (Martín y Calixto), hay tres jugadores más de las Islas Afortunadas en esta capital, en relación con diversos clubs de España.

Se sabe que existe un portero y dos delanteros y que han sido ofrecidos primeramente al Atlético-Aviación y al Real Madrid.—ALFIL.

fin propuesto, y que sin duda alguna, prodigarán cuantos equipos se adentrarán mañana en el mejor de los Torneos Nacionales.

Los partidos señalados para esta jornada inicial, son éstos:

PRIMERA DIVISION

- Castellón-Español.
- A. Aviación-Ceita.
- D. Coruña-R. Madrid.
- Granada-Oviedo.
- Sevilla-Sabadell.
- Barcelona-A. Bilbao.
- R. Sociedad-Valencia.

Destaca la lucha que entre el Barcelona y el Atlético bilbaino tendrá por escenario el magnífico terreno catalán de Las Corts. El alegre y metódico tecnicismo catalán tendrá la réplica adecuada en el juego brioso y profundo de los vascos proporcionando una pelea bella e interesante, de la que la emoción no estará ausente.

También en Riazor la lucha entre deportivistas y madridistas revestirá caracteres de acontecimiento si, como cabe esperar, el Madrid ofrece seria resistencia a las nuevas huestes de Lafuente.

Tanto el Granada como la Real Sociedad tienen visitantes de cuidado. No nos sorprendería que fueran el Oviedo y el Valencia los primeros en puntuar fuera de sus respectivos terrenos. El Castellón, Atlético-Aviación y Sevilla deben ganar sus primeros partidos locales.

SEGUNDA DIVISION

- Hércules-Valladolid.
- Baracaldo-Xerez.
- R. Gijón-Osasuna.
- Alcoyano-Constancia.
- C. Leonesa-Zaragoza.
- Arenas-R. Murcia.
- CEUTA-R. Betis.

Ni en Alicante ni en Gijón debe producirse la sorpresa. Vemos dos triunfos de hercúlinos y gijonenses, salvo que los propietarios de Bardín y El Molinón se confíen demasiado.

Los demás equipos que ac-

túan en sus terrenos—Baracaldo, Alcoyano, Cultural, Arenas y Ceuta—tienen que apretar bastante si no quieren ver reducidas, a las primeras de cambio, sus posibilidades en el Torneo. El Xerez, el Constancia, el Zaragoza, el Murcia y el Betis son enemigos difíciles de vencer aún cuando salen fuera de sus campos. Toda confianza huelga aquí cuando de tan excelentes equipos se trata.

Señalemos los encuentros Cultural-Zaragoza y Alcoyano-Constancia como los más reñidos y competidos de la jornada. Tanto por la valía de leoneses y alcoyanos como por la capacidad indudable de zaragoelistas e iqueñeses, que tratarán aquí de puntuar "positivamente", a fin de hacerse de los primeros puestos.

TERCERA DIVISION

- Palencia-Orensana.
- Santiago-Ferrol.
- Lugo-Betanzos.
- Vigués-Ponferradina.

- Torrejón-C. Popular.
- Avilés-Santander.
- Tanagra-Burgalesa.
- Lagreano-Oriamendi.
- Juvenicia-Barreda.

- Alavés-Logroñés.
- Eranio-Tudeiano.
- Izarra-Sestao.
- Tolosa-Unión Irún.
- Indauchu-Vasconia.

- Tarrasa-Granollers.
- Figueras-Reus.
- Tarragona-Gerona.
- San Martín-A. Baleares.
- Mallorca-Lérida.

- Ferrovial-Emeritense.
- Salamanca-Alealá.
- Toledo-Manchego.
- Badajoz-Trujillo.
- Cacereno-Imperio.

- Imperial-Almansa.
- Elche-Lorca.
- Cieza-Crevillente.
- Albacete-Cartagena.
- Eidense-Alicante.

- Córdoba-Balompédica.
- Onuba-O. Jiennense.
- Linares-A. Tetuán.
- Algeiras-Málaga.
- C. Cádiz-Coria.

La primera jornada en el octavo grupo debe resolverse a favor de aquellos equipos que actúan en sus respectivos terrenos de juego. Ni la Balompédica linense, ni la Olímpica de Jaén, ni el Atlético tetuani, ni el Coria podrán superar el enorme inconveniente que supone no sólo el jugar en campo extraño sino ante los más calificados conjuntos de este grupo.

No vemos tan fácil el encuentro de Algeiras para los locales. El Málaga es indudablemente el mejor cuadro de este grupo. Buen trío defensivo, magnífica línea media y habil y rematadora la delantera... Para vencer al que has-

LOS QUE "PITARAN" EN PRIMERA DIVISION

Madrid, 24. — Los árbitros designados para dirigir los partidos correspondientes a la Primera División de Liga son éstos:

Castellón - Español, señor Santullano; Atlético-Aviación-Ceita, señor Iturralde; Granada-Oviedo, señor Alvarez Corriols; Sevilla-Sabadell, Plácido González; Coruña-Real Madrid, señor Rodríguez (Celestino); R. Sociedad-Valencia, señor Formosa. — ALFIL.

LA VELADA DE BOXEO DE ESTA NOCHE EN TETUAN

Tetuán, 24. — Esta noche tendrá lugar la anunciada velada de boxeo, conforme al siguiente programa:

Castellón-Melgar (plumas): Ronny-Fullola (gallos); Kid Ben Abu-Herki (moscas) y Jack Crissa-Buker (medios).

Crissa posee el título de campeón de la Legión francesa del año 1939.

MARIANO NO JUGARA MANANA

Pese a los rumores que circ-

ularon durante estos últimos días, Mariano, el excelente defensor bético, no formará mañana en el Estadio "Alfonso Murube".

Según ha declarado a un redactor de este Diario en Tetuán no ha firmado hasta la fecha ni por el Betis ni por el Atlético de Tetuán, por lo que — si le es posible — se limitará a ser testigo presencial de la pugna entre béticos y ceutistas.

EL "BETIS" LLEGO AYER

En la tarde de ayer llegó a nuestra ciudad el equipo bético que mañana, en partido de Liga, contendrá con el titular en el Estadio.

Su probable formación será ésta: Bueno; Cabezas, Gonell; Guillamón, Mariatgea, Coll; Saró, Bescos, Rojón, Pineda y Alcalá.

Junto con el equipo se ha desplazado el competente crítico deportivo sevillano Burbujo, a quien nos complacemos en enviar nuestra más cordial bienvenida.

El estreno en Madrid de "Bendita tu" alcanzó un gran éxito

Madrid, 24. — En el Teatro Infanta Beatriz y por la compañía titular de la ilustre actriz Tarsila Criado, se ha estrenado anoche la comedia dramática en tres actos, original del insigne escritor y periodista don Pedro Gómez Aparicio, en colaboración con don Enrique del Corral, titulada "Bendita tú".

La obra obtuvo un franco éxito y al final de cada jornada los autores recibieron cálidas ovaciones.

En varios, mutis, Tarsila Criado, junto a los autores, compartió el éxito.

La interpretación fue perfecta por parte de la bien conjuntada compañía.—CIFRA.

Gaceta de la Prensa española

Madrid, 24. — La "Gaceta de la Prensa Española" ha publicado su número 16, correspondiente al mes de septiembre.

La interesante revista técnica que al periodismo dedica esta Delegación Nacional de Prensa continúa en este último ejemplar la trayectoria jerarquizadora del periodismo patrio en sus anteriores números emprendida.—CIFRA.

El Delegado Nacional de Prensa siguió su viaje a Santander

Bilbao, 24. — El delegado nacional de Prensa, camarada Juan Aparicio, acompañado del delegado provincial de Educación Popular, visitó la fábrica de papel.

El camarada Aparicio cambió impresiones con los técnicos de la Empresa acerca del problema creado por la falta de este artículo.

El delegado nacional de Prensa, continuó su viaje a Santander.—CIFRA.

vxuifR

Anúnciese en EL FARO

La Unión y El Fenix Español

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS
FUNDADA EN 1864

Domicilio social: Madrid, Alcalá 43. — (Palacio de su propiedad.)

Opera en los Ramos de Incendios, Vida en su diversas combinaciones, Rentas Vitalicias, Accidentes del Trabajo, Responsabilidad Civil, Automóviles, Robo, Transportes (Casos y Mercancías) Valores y Riesgos diversos.

Tiene Subdirecciones en todas las Capitales y Agencias en todos los pueblos.

Subdirección de Ceuta y Zona Occidental de Marruecos: CARLOS GUTIERREZ LANDA, González de la Vega número 5, (frente a Correos). — Teléfono 141. Apartado, 21 Sucursal en Tetuán: Sidi Mandri, n.º 15. Teléfono: 3-5-1. Apartado, 97.



ESTADIO ALFONSO MURUBE

Domingo, 26 A las 5,30

CAMPEONATO NACIONAL DE LIGA

II División

REAL BETIS

Y

S. D. CEUTA

EDITORIAL

LOS NIÑOS ABANDONADOS DE CEUTA

Esa enorme cantidad de niños que a toda hora pululan por la ciudad, bien por descuido de los padres o por que al verse estos obligados a acudir a su trabajo no pueden atender a su progenie como deberían, ha constituido siempre un importante problema lo mismo en el orden social, que en el moral y educativo.

En la inmensa mayoría de los casos se trata de familias menesterosas, que aparte de tener que luchar diariamente para ganar unos céntimos con que aliviar su miseria, como es natural carecen en absoluto de la posibilidad de poder dar a sus hijos la educación adecuada. Su consecuencia lógica la tenemos a la vista en la ciudad, invadida hasta en sus calles más céntricas por los arrapiezos entregados libremente a todo género de travесuras, cuyos perjuicios no alcanzan solamente a los transeúntes y público en general, sino directamente a ellos mismos, en su formación moral y física. La calle ha sido siempre el gran peligro de nuestra infancia.

Para frente a este deplorable estado de cosas ha acudido la oportuna y generosa iniciativa de S. E. el Alto Comisario, que en todo momento ha prestado la máxima atención a los problemas de Ceuta, dedicando a nuestra ciudad con su cariño, todo su apoyo. Ahora, el general Orgaz ha hecho el ofrecimiento de una aportación de 500.000 pesetas, para la construcción de un edificio municipal adecuado que resuelva de un modo definitivo el problema de los niños abandonados a su arbitrio y en situación necesitada.

A tal efecto, será construída en Ceuta una Escuela de Aprendices de Artes y Oficios, para la capacitación y preparación de los pequeños, cuyos beneficiosos resultados pronto serán puestos de manifiesto.

Este generoso y magnífico rasgo de S. E. el Alto Comisario merece los más cálidos elogios y la gratitud de la población ceutí que cuenta en el general Orgaz un nobilísimo protector de espléndidos sentimientos.

Información de Tánger

FUNERAL

Esta mañana en la Iglesia de la Purísima Concepción se celebró un solemne funeral por el eterno descanso del alma del reverendo Padre Pedro Quejó. El templo se hallaba totalmente lleno de público que quiso así rendir un último tributo hacia el fallecido que gozaba en esta ciudad de general aprecio por sus magníficas prendas personales que le adornaban.

Presidió el acto religioso el interventor de Tánger, señor Potous en su nombre y en representación del general Uriarte, delegado de S. E. el Alto Comisario.

Al final se rezó un responso.

PRUEBA CICLISTA

El próximo domingo y organizada por la Asociación Ciclista Tangerina se celebrará seguramente en la avenida de España una carrera ciclista para corredores de tercera categoría. Se disputarán importantes premios.

Los actos en honor de Nuestra Señora la Virgen de la Merced

Barcelona, 24. — Los actos religiosos celebrados con motivo de la festividad de la Virgen de la Merced, han revestido especial solemnidad.

Desde ayer, a primeras horas de la mañana, comenzó a afluir gran cantidad de fieles a la Basílica de la Merced, para rendir homenaje de devoción y fé a la Patrona de Barcelona.

Poco antes de la hora señalada para el oficio pontifical, la Basílica estaba totalmente ocupada por fieles y ofrecía un brillante aspecto con su iluminación especial y plantas y flores y tapices que adornaban las diferentes naves.

La imagen de la excelsa Patrona vestía un precioso traje y un manto de tisú de plata, ostentando valiosas joyas.

A las diez en punto comenzaron a llegar las autoridades. Al lado del Evangelio se situó el obispo Dr. Modrego y en el mismo lado tomaron asiento el capitán general, el gobernador y jefe provincial; el delegado nacional de Ex-cautivos; el presidente de la Audiencia, el consejero nacional Luis Santamaría, el rector de la Universidad, el comandante de Marina y otras muchas personalidades.

Se efectuó la ofrenda de la lámpara votiva que los ex-cautivos de España ofrecen a la Virgen de la Merced.

Hizo la ofrenda el delegado nacional de Ex-cautivos, marqués de la Valdavia.

Seguidamente comenzó el solemne oficio en el que actuó de celebrante el prelado de la diócesis.

La capilla de música de la Basílica cantó la misa pontifical de Perossi.

Se verificó el besamanos que iniciaron las autoridades y continuaron los fieles que asistieron a la función religiosa.

Terminó cantándose la salve.—CIFRA.

EL CUERPO DE PRISIONES CELEBRA LA FESTIVIDAD DE SU PATRONA

El teniente general Moscardó estuvo en la prisión celular de Barcelona

Barcelona, 24. — En la Prisión Celular han continuado

en la mañana de hoy los actos organizados en honor de la Virgen de la Merced, Patrona del Cuerpo de Prisiones.

Se verificó un solemne oficio pontifical.

Después del acto religioso se procedió a la imposición de la medalla de la Penitenciaría, de plata, al padre Martín Torrent. Las insignias han sido sufragadas entre la oficialidad del Cuerpo de Prisiones de Barcelona y el personal recluso de la Prisión Celular.

Al mediodía, después de los actos celebrados en la Basílica, llegaron al establecimiento penitenciario el capitán general de la región, teniente general Moscardó y el gobernador civil y jefe provincial, camarada Correa, los que fueron recibidos por el director de la Prisión, señor Escobar.

El teniente general Moscardó y el camarada Correa felicitaron al Padre Martín Torrent por la distinción de que ha sido objeto, y luego visitaron la exposición de Arte allí inaugurada.

Al abandonar el edificio el capitán general de la región hizo entrega al director de la Prisión de un donativo de mil pesetas con destino a los hijos de los reclusos. — CIFRA

LA FESTIVIDAD DE LA MERCED EN TODA ESPAÑA

Madrid, 24. — Se reciben noticias de toda España de que la celebración de la festividad de la Virgen de la Merced, protectora de los ex-cautivos, ha revestido gran solemnidad.—CIFRA.

DISPOSICIONES OFICIALES

Madrid, 24. — El Diario Oficial del Ministerio del Ejército, dispone.

Se concede la Cruz de la Orden del Mérito Naval con que en cada uno se especifica distintivo blanco, de la clase a los jefes y oficiales del Ejército y de la Armada que se mencionan.

Se anuncia concurso para cubrir en la Dirección General de Enseñanza Militar, la vacante de comandante del Cuerpo o Servicio del Estado Mayor; los de capellanes del Cuerpo Eclesiástico del Ejército, correspondientes a los turnos del concurso y de provisión normal que se relacionan y los de mando por elección de las Cajas de Recluta 18, de Cádiz, 29 de Játiva, 47 de Guadalajara, 52 de Bilbao, 61 de Oviedo, 66 de Monforte y 75 de Las Palmas, entre coroneles de la escala complementaria de las Armas de Infantería, Caballería, Artillería y otra de teniente coronel jefe de Sección, existente en la Dirección general de Reclutamiento y Personal del Ministerio. — CIFRA.

Madrid, 24. — El Boletín Oficial del Estado dispone:

Ejército: Decretos por los que se concede la gran Cruz de la Orden del Mérito Militar, con distintivo blanco, al general de división don José los Arcos Fernández, conralmirante de la Armada; don Ramón Ozeniz y Lastra y al general de brigada don Antonio Castellón Espinosa.

Otro por el que se nombra director general de Fortificaciones y Obras del Ministerio del Ejército, al general de brigada del Cuerpo de Ingenieros,

La guerra en Rusia

(Viene de la primera)

cionada en la isla de Cefalonia se ha negado después de la traición del Gobierno Badoglio, a deponer las armas y ha abierto las hostilidades.

Después de una preparación de la aviación alemana, las tropas alemanas pasaron al ataque, rompieron la resistencia de los rebeldes y se apoderaron del puerto de Argostolion.

Con excepción de cuatro mil hombres que depusieron las armas a su debido tiempo, la masa de la división rebelde ha sido aniquilada con su Estado Mayor, en el combate.

El 22 de septiembre, submarinos británicos, del tipo más pequeño intentaron penetrar en las aguas ocultas de Noruega. Descubiertos a tiempo, fueron aniquilados antes de haber logrado obtener un éxito. Parte de las tripulaciones fueron hechas prisioneras.

Formaciones aéreas anglo-norteamericanas perdieron ayer en sus ataques contra las localidades del litoral en el territorio occidental ocupado, quince aparatos. La ciudad de Nantes ha experimentado daños muy importantes.

Formaciones de bombarderos británicos realizaron en la noche última una nueva serie de ataques de terror contra Mannheim, Ludwighafen, Damstadt y Aquisgram.

Se señalan pérdidas entre la población y en algunos lugares daños considerables.

Han sido derribados 33 aparatos, según datos provisionales.

Los bombarderos rápidos alemanes atacaron las bases aé-

reas y otros objetivos de la región meridional y central de la isla de Gran Bretaña en la noche del 23 al 24.

Las pérdidas sufridas por el enemigo en el ataque de terror realizado en la noche del 22 al 23, se elevan a 27 aparatos.

Los submarinos alemanes atacaron por sorpresa a un convoy enemigo en el Atlántico norte, después de un intervalo de varias semanas. Un grupo de submarinos de combate consiguió descubrir un convoy que marchaba hacia América, protegido por fuerzas extraordinarias.

Los ataques se dirigieron por consiguiente, en primer lugar, contra los destructores, muy numerosos, de la escolta.

Nuestros submarinos alcanzaron un éxito único.

En el curso de encarnizados combates de extremada violencia, que duraron varios días, doce destructores enemigos han sido hundidos y otros tres torpedeados. Su pérdida es probable.

La espesa niebla impidió la prosecución de estas operaciones.

Por lo menos, nueve barcos que desplazaban 46.500 toneladas fueron hundidos de este convoy dispersado. Otros dos barcos fueron torpedeados.—EFE.

Berlín, 24. — Las tentativas desesperadas de los soviets escribe la Oficina Internacional de Información, para lograr el fin estratégico de su gran ofensiva de reconquista Ucrania o destruir fuerzas considerables del frente defensivo alemán, por el empleo de todas sus fuerzas disponibles, fueron proseguidas en la jornada de ayer.

Los soviets reforzaron su ofensiva principalmente en el sector de Smolensko en la cañada de puente del Kuban al Norte del mar de Azof y en el recodo del Dnieper. Los soviets lanzaron a sus regimientos de tiradores sin interrupción para lograr la ruptura esperada o cercar a las formaciones alemanas.

Los granaderos alemanes y las fuerzas de cobertura se desataron en los combates de ayer con suerte alterna y formaron barreras impenetrables.

Las condiciones atmosféricas fueron desfavorables a la aviación alemana no pudiendo apoyar a las fuerzas de tierra.—EFE.

EN BOSNIA Y CROACIA

se efectúan amplias operaciones de limpieza

Berlín, 24. — Las tropas de protección alemanas, unidas a elementos locales de autodefensa han realizado amplias operaciones de limpieza en Bosnia oriental, Croacia occidental y las regiones costeras de Dalmacia.

Los comunistas empezaron actuando únicamente a favor de la noche atacando y saqueando localidades y granjas aisladas.

Pasaron a la acción diurna y se atrevieron a atacar los puestos alemanes de pequeña importancia, y en las citadas operaciones de limpieza ofrecieron resistencia encarnizada aplicando los mismos métodos de perfidia que se conocen desde que los aplican los partidarios en la retaguardia alemana en Rusia.

En la acción emprendida en Bosnia oriental ha sido aniquilada una partida bolchevique que trataba de huir a los montes inaccesibles y de modo general en las operaciones de limpieza que se están realizando con el envío de refuerzos considerables. Han hallado la muerte más de 1.200 partidarios y se les han hecho cientos de prisioneros.

En la costa fueron descubiertas con la ayuda de la población autóctona varios depósitos considerables de municiones, equipos y objetos procedentes de los saqueos.—EFE.

ALGECIRAS AL DIA

Perfil de día

LA PATRONA DE LOS RECLUSOS

Hoy se celebra la festividad de Nuestra Señora de las Mercedes, Patrona de los reclusos. Algeciras, para no ser menos que el resto de las ciudades españolas, ha preparado unas fiestas que han tenido lugar en el recinto de la prisión. Es digno de toda loa este gesto magnífico, secuela de ese lema que grita a los cuatros vientos: "Odia al delito y complace al delincuente". Personas de elevado rango social se acercan en este día a los muros fríos de las prisiones y dejan tintilando entre sus rejas el clavel puro de su comprensión y cariño, para los que se escuchan entre sus paredes.

La Virgen, Madre amantísima de todos los mortales, sonreirá en esta fecha y sus manos siempre tendidas al perdón, dejarán caer sus bendiciones al mismo tiempo que su súplica intercede ante al Omnipotente, pidiendo perdón para todos.

LA FESTIVIDAD DE LA VIRGEN DE LAS MERCEDES

Hoy han dado comienzo los actos organizados en la prisión de esta ciudad con motivo de la festividad de Nuestra Señora de las Mercedes, Patrona de los reclusos. A las nueve de la mañana se dijo una solemne misa a la cual asistió toda la población penal. Mañana (D. M.) daremos una amplia información de estos actos.

DE FUTBOL

En efecto, el partido del domingo va a ser radiado. Así lo podemos afirmar hoy, como también podemos dar el nombre del locutor que a través de las ondas irá contando las incidencias del mismo: se llama Martín Prat, el conocido "hablador" malagueño, que ya lleva tantos y tantos partidos "jugados" de palabra ante el micrófono.

Asimismo, aparte de los aficionados que van a hacer el viaje por la ruta ferroviaria, también vamos a ver llegar varios autobuses que han organizado viajes de "última hora".

En resumen, puede decirse que va a haber una buena "representación" de la efición malagueña, que animará a su titular a fin de que no se amilane ante la pujanza del Algeciras.

Ante esto... y el anuncio de

que los jugadores del Málaga se están entregando a un entrenamiento concienzudo, como asimismo que el entrenador del equipo se está "guardando para él" la alineación para última hora, vemos que todo indica que el equipo forastero, viene a dar una tarde de fútbol.

¡Saques de banda!

Nuestro campo, estrena el domingo nada menos que un locutor de radio. ¡Categoría que tienen Algeciras y su fútbol!

¿Verdad que no estaría de más el encalar los peños del muro que rodean al campo? Dicho sea sinceramente, ofrecen así un aspecto bastante lamentable.

2 a 2; 1 a 2; 4 a 4; todos estos números corren en cifras alucinantes de boca en boca.

Sería muy conveniente que se pusieran de acuerdo en los precios los diferentes programas que hay por ahí, para el partido del domingo. Así, como están ahora, no nos vamos a enterar.

ALPARGATERIA "FLUXA"

Gran surtido en todos los modelos.

Ventas al por mayor y menor. Nuevos modelos para la temporada de invierno.

EMILIO SANTACANA
ALGECIRAS

REGISTRO CIVIL

Nacimientos

Francisco Noria Vázquez, Manuel Serrano Alza, José García Espinosa, Francisco Luis Calderón Platero, María del Carmen Núñez Sterrico, Varones, 4 y hembras, 1.

Defunciones

Ana Domínguez, 3 meses, natural de Algeciras (Cádiz); Amalia Díaz Fernández, 61 años, natural de Palos (Málaga); Emilio Corro Blanco, 43 años, Los Barrios (Cádiz); José Ríos Luque, 6 meses, natural de Algeciras (Cádiz). Resumen. Total de defunciones: 4 y nacimientos 5.

CENTRO DE TELEGRAFOS

Por no saber el paradero de los destinatarios, se encuentran detenidos en las oficinas del Centro de Telégrafos, los siguientes despachos: Viuda de José Ramón; Bernabé Olmedo González, Convento, 19; Gerardo Urquiza, vapor Cándida; Frutas Iligón.

CARNET DE LA VIDA LOCAL

Natalicio

Dió a luz con toda felicidad un hermoso niño, la señora doña Josefa Platero Belgrano, esposa de don Antonio Calderón Martín, imponiéndosele al recién nacido el nombre de Francisco Luis. Felicitamos a los padres y al abuelo paterno don Francisco Calderón Rosales, por el fausto acontecimiento familiar.

LIBROS OBLIGATORIOS DE HABERES Y SALARIOS

Obtención y diligenciamiento:

FILENA

Alfonso XI, 23. Teléfono 82. Algeciras

Firma de sponsales

Firmaron su compromiso matrimonial la bellísima y simpática señorita Juanita Guerrero Sambucety hija del industrial don Pedro Guerrero, con el teniente de Infantería don Joaquín Gómez Bosch, hijo del comandante de Infantería don Francisco Gómez. Firmaron el acta como testigos don Manuel Gómez Bosch, capitán de la Guardia Civil Rural; don Salvador Guerrero Sambucety y D. Rafael Gómez Bochs, maestro nacional de la Zona del Protectorado. El acto se llevó a cabo en el domicilio de la futura esposa, ante el Rvdo. Padre Yun Encinas. La boda ha sido fijada para el próximo mes de octubre.

DELEGACION LOCAL DE CIEGOS

Número premiado el día 23: 526.

OPINAMOS QUE...

...la carretera que hoy se llama Secano y que es la general Cálaga-Cádiz, debía ser desviada hacia la parte de la Bajadilla, Arcos Viejos, etc., para salir nuevamente en la Villa Vieja a la carretera, empujando esta desviación en la parte denominada Hotel Garrido. Todo esto es necesario, debido a que en la actualidad el lugar por el cual discurre es en realidad una verdadera calle de la población, por la cual supone un gran peligro el paso continuado de coches y camiones, además de que al dejar de ser carretera, pasaría al Ayuntamiento, el cual procedería a su oportuna urbanización.

R. Montilla.

CARTELERA

¿Casino Cinema?

Pronto abra sus puertas dando comienzo a la temporada de invierno.

¿ESPECTACULO GRACIA DE TRIANA?

Pronto podrá admirarlo en nuestra ciudad.

José M. Borrás e Hijos S.L.

Almacén de vinos, aceites y alcoholes.

Fábrica de aguardientes.

Calvo Sotelo, 20. Torrefacción de café.

CASA ABUDARHAM

Loza, Cristal, Vajillas. Objetos de Regalos. Precios económicos. Falange Española, 41 primer piso.

Declaraciones de Knox sobre la guerra en el Pacífico

Londres, 24. — El coronel Knox, secretario de la Marina norteamericana, ha puesto de relieve la importancia de que el público británico comprenda que la guerra en el Pacífico es tan importante como la guerra contra Alemania. En los Estados Unidos—dijo— conviene la idea de que la Gran Bretaña considere como guerra real el conflicto europeo y de importancia secundaria a la conflagración del Pacífico y que una vez que Hitler haya sido derrotado se dejará a los Estados Unidos seguir la guerra en el Pacífico como si se tratara de un asunto de su exclusiva incumbencia.

Debía hacerse todo lo posible para borrar esta impresión que prevalece en el espíritu norteamericano. Gran Bretaña — declaró — tiene su guerra submarina en el Atlántico y los Estados Unidos libran la suya en el Pacífico. Una tercera parte de las fuerzas navales niponas, incluidos los barcos incorporados a la Marina japonesa después de la acción de Pearl Harbour ha sido hundida.

Refiriéndose a la URSS Knox dijo que en el mundo de la postguerra la URSS desempeñará un papel muy importante y que los Estados Unidos desean su colaboración en el más alto grado y con todos sus recursos. — EFE

En un hotel de Londres se negaron a admitir a un famoso jugador de cricket

PORQUE ERA NEGRO

Londres, 24. — El hecho de no haber querido admitir en un hotel de Londres al jugador de cricket Constantino, por ser de raza negra, ha motivado una declaración del ministro del Interior. Morrison, en la Cámara de los Comunes, Morrison dijo que el incidente ocurrido al súbdito británico era deplorable y condenado por la opinión pública responsable de todo el Reino Unido. — EFE

Reanudación de las comunicaciones aéreas entre Italia y Alemania

Berlín, 24. — Hoy han sido reanudadas las comunicaciones aéreas entre Alemania e Italia que habían quedado interrumpidas temporalmente. Aviones Luftansa realizarán todos los días laborables un servicio en la línea Berlín-Munich-Venecia-Milán. — EFE

GRAN RIFA BENEFICA

del Hospital-Asilo Municipal de Santurce (Vizcaya)

La más popular y afamada que se celebra en España, autorizada por el Ministerio de Hacienda, en combinación con la Lotería Nacional de 4 de Enero próximo.

Por 2 pesetas 20.000 de premios
Por 12 pesetas ¡24.000 duros!...

Apresúrese a pedir billetes, ahora que están completas las seis series y puede pedir números que le agraden.

Prospectos de premios de las seis series

Primero:	Seis CASAS-CHALETs o 24 vacas lecheras, valoradas en	120.000 ptas.
Segundo:	Doce MAQUINAS DE ESCRIBIR o doce aparatos de radio	24.000 "
Tercero:	Dieciocho RELOJES muñequera señora	9.000 "
Cuarto:	Veinticuatro cortes de trajes caballero	6.000 "
Quinto:	Treinta mantas palentinas	3.000 "
Sexto:	Setenta y dos paraguas de señora	5.400 "
Séptimo:	DOCE BICICLETAS de Eibar.	7.200 "
Octavo:	594 plumas estilográficas.	14.850 "

IMPORTE TOTAL de los 768 premios . . . 189.450 ptas.

Pida billetes a la Secretaría del Ayuntamiento de Santurce que envía contra reembolso desde veinte pesetas en adelante.

UNA LAMINA COMPLETA
38 pesetas, incluidos gastos

UNDERWOOD

Academia de Mecanografía

PRECIOS ECONOMICOS

Almacén de música

M. Fernández Benitez S. L.

FALANGE ESPAÑOLA, NUMERO 12

Gran taller de reparaciones de máquinas de escribir en la sucursal de Tetuán: Luneta 37

LECHE DE ISLANDIA VASCONCEL

en

«Perfumería Vicente Martínez»

MELILLA - CEUTA - TETUAN

LA GUERRA EN EL PACIFICO

SIGUE LA LUCHA EN FINSCHAFFEN

Cuareta Aliado del S. O. del Pacífico, 24. — "Las fuerzas aliadas avanzan sobre Finschaffén que se encuentra bajo el fuego de la artillería aliada."

Las fuerzas terrestres aliadas desembarcadas con el apoyo de un bombardeo naval y aéreo, han alcanzado el extremo norte del aeródromo. La resistencia japonesa disminuye rápidamente.

Bombarderos medios y cazas arrojaron 21 toneladas de bombas y dispararon cuatro mil proyectiles contra los objetivos terrestres.

En el momento en que las unidades navales aliadas se retiraban, se vieron interceptadas por 20 o 30 bombarderos enemigos, pero ni un solo buque ni un solo pasajero fueron alcanzados.

Con objeto de proteger las operaciones en Finschaffén, otros aviones pesados y cazas bombardearon y ametrallaron el aeródromo japonés del Cabo Gloucester, durando el vuelo de neutralización, cuatro

horas hasta el amanecer". — EFE.

AVIONES JAPONESES DERRIBADOS

Melbourne, 24. — El Cuartel Aliado del Pacífico anuncia que han sido derribados sobre Finschaffén 40 aviones japoneses. — EFE.

Tokio, 24. — Durante el ataque aéreo realizado en la mañana del jueves contra la ciudad de Buin en la isla de Bougainville, por 142 aviones y cazas enemigos, la defensa japonesa logró derribar 27 aparatos enemigos y averió otros seis.

Fueron derribados dos cazas japoneses.

El enemigo causó solamente daños insignificantes. — EFE.

Tokio, 24. — Las medidas anunciadas por el presidente Tojo concernientes a la movilización total del pueblo japonés serán aplicadas también a la isla de Formosa y en Corea. Se pone de manifiesto, sin embargo, que la aplicación de estas disposiciones tendrá un carácter especial en los dos países. — EFE.

Un bombardero yanqui cae en los almacenes, Louvre de Paris

Paris, 24. — Un bombardero norteamericano, cayó alcanzado por la DCA en los almacenes Louvre a la una y media de esta madrugada.

El aparato destruyó por completo en su caída el quinto piso de los almacenes.

La explosión fué enorme. Esta mañana había sido cortada la circulación en las calles vecinas. Bomberos, agentes de policía y guardias móviles trabajan sin descanso en los descombrados.

En la calle se amontonan restos del avión entre los que se distinguen las enormes ruedas con los neumáticos intactos.

Fragments de fuselaje y de la carlinga quedaron enredados en la verja del jardín de la Infanta, que bordea al Museo del Louvre. Han sido extraídos seis cadáveres. — EFE.

También se aumenta la ración de pan en Moravia

Praga, 24. — En vista de que la ración de pan será aumentada el día 20 de octubre en el Reich, también en el Protectorado se realizará un análogo aumento. — FE.

AL Norte de SALERNO se lucha duramente

Berlin, 25. (3 Madrugada). — Crónica del frente italiano por el redactor militar capitán Sestorius:

"El robustecimiento de la RAF que entretanto ha recibido refuerzos de Inglaterra. La acumulación de artillería inglesa y americana, los movimientos de tropas hacia el frente, así como otros muchos síntomas, señalan que en Italia meridional está a punto de desencadenarse el nuevo gran ataque angloamericano contra las líneas alemanas.

En el sector occidental el ataque local emprendido por

las vanguardias del V Ejército norteamericano, está adquiriendo cada vez más vigor.

Al norte de Salerno se han entablado ya luchas muy duras que continúan por ahora.

Al este del monte Cervino, el enemigo intenta abrirse paso hacia el macizo de Fincentini.

En esta zona fué rechazado el jueves un ataque americano al norte de Contusi, con graves pérdidas para el enemigo.

El frente en la zona del este del teatro italiano de la guerra no está todavía bien delimitado. — TRANSOCEAN.

Ultima hora

Argel, 25. (3'30 madrugada). — Las tropas aliadas han ocupado en la isla de Córcega las poblaciones de Bonifacio, Portovecchio y Saterre.

En el Cuartel general de Africa del Norte se anuncia que los alemanes tratan ahora de zafarse de sus posiciones en Córcega oriental y embarcar para Toscana.

Las fuerzas aliadas de la invasión hostigan a los alemanes en su retirada.

Ayer, nuestros aviones abatieron 7 transportes "Junkers" — REUTER.

Argel, 25. (3'30 madrugada). — El corresponsal de la agencia Reuter, telegrafía esta noche:

"Las tropas americanas en el flanco derecho del V Ejército atacaron hacia el norte a lo largo de la carretera de Contussi que rebasa Nápoles por el flanco y avanzaron 13 kilómetros.

Veinte mil italianos han pasado la frontera suiza

Zurich, 25. (3 madrugada). — El viernes por la tarde se comunica oficialmente:

"A consecuencia de los últimos acontecimientos en Italia, penetraron en territorio suizo entre el 8 y el 24 de septiembre unas veinte mil personas entre militares y civiles.

Otros detalles se darán a conocer una vez que sea tratado el asunto en la sesión del Consejo Federal". — TRANS OCEAN.

Las tropas italianas que lucharán contra los alemanes

Cuartel general aliado del Africa del Norte, 24. — Se han formado las listas de las unidades italianas equipadas y dispuestas para la batalla contra los alemanes.

Antes de ser empleadas estas unidades deberá ser solventada la cuestión de saber si deben ser consideradas como tropas desmovilizadas hechas prisioneras, semienemigas o aliadas. — EFE.

El VIII Ejército ha avanzado cincuenta kilómetros en las últimas 24 horas y tiene ahora en su poder el importante centro de comunicaciones de Altamira. — REUTER.

LA DEBILIDAD DE LA COSTA ITALIANA ESTABA PREVISTA POR ALEMANIA

Berlin, 25. (4 madrugada). — Los factores caracterizados y unidos para siempre con el nombre de Badoglio, que en los últimos años debilitaron sistemáticamente el potencial defensivo italiano, son los responsables de que Italia no tenga su costa mediterránea protegida por un bastión moderno, como el levantado por Alemania en la costa del Atlántico.

De este solo hecho y de la extraordinaria longitud de la línea costera, se deriva una cierta vulnerabilidad.

No queda empero duda alguna de que el mando alemán ha calculado en su campaña italiana muy bien esta circunstancia así como la enorme longitud del litoral italiano. — TRANSOCEAN.

EL PORVENIR DE LA FLOTA ITALIANA, SEGUN LORD CRAMBORNE

Londres, 23. — Lord Cramborne ha hablado en nombre del Gobierno en el debate del Parlamento, exponiendo la situación de la flota italiana. Declaró que "la flota no capituló sino que se entregó en los puntos señalados en el armisticio".

El porvenir de la flota italiana es objeto de examen en estos momentos y dependerá en mucho del grado de cooperación de la nación italiana contra el enemigo. Dijo que los aliados poseen informaciones muy completas acerca de los movimientos de prisioneros de guerra y harán todo cuanto esté en su mano por acudir en su socorro. Añadió que los aliados no tuvieron jamás intención de imponer condiciones intolerables al pueblo italiano y que por ello no lo hicieron. La capitulación incondicional — terminó diciendo — no significa la capitulación deshonorosa. — EFE.

Cal. LASCAMPANAS

El mejor de todos. Tueste diario. ALMACENES M. GARRION RETUAN

DESCANSO EN EL ESTE



Después del duro combate, los soldados alemanes duermen arrimados al carro blindado que también parece descansar mientras el jefe vigila

Smuts opina que la guerra hay que ganarla en el suelo alemán

Joanesburgo, 24. — "No se trata de que Alemania pueda ganar la guerra o llegar a un compromiso, ha declarado Smuts refiriéndose a la situación militar. La guerra ha de ser ganada aún pero es preciso ganarla en territorio alemán".

"No debemos permitir que

La señora de Roosevelt regresó a San Francisco

San Francisco (California), 24. — La señora Roosevelt ha llegado a esta ciudad de regreso de su viaje a Nueva Zelanda y Australia. — EFE.

Alemania obtenga paz sin que un solo soldado aliado se encuentre en su territorio como ocurrió en la pasada guerra. La capitulación debe ser impuesta en las capitales enemigas". — EFE.

Fallece un ilustre periodista

Nueva York, 24. — El periodista Frank O'Brien, director del diario "The New York" ha fallecido. Era de origen irlandés y puso siempre su brillante pluma al servicio del catolicismo. Durante la guerra española su periódico demostró simpatía hacia los fines anticomunistas de la España de Franco. — EFE.

"Hemos de ver en estos meses combates encarnizados" ha dicho el general Marshall

Washington, 24. — "Hemos de ver en estos meses combates encarnizados en todos los frentes del mundo entero", ha declarado el general Marshall jefe del Estado Mayor norteamericano en una exposición de guerra. Por primera vez desde el comienzo de la guerra estamos preparados para poner en acción un ejército formidable. En los teatros de guerra chino y birmano nos instalamos en posiciones adecuadas para librar encarnizada batalla con los japoneses. — EFE.

Aruncise en "EL FARO" Diario de la mañana